
 

〇 いのちの日・安全点検・通学班長会

校内相撲発表会
〇 （上・下ブロック開催）

いじめアンケート週間
〇 5年田植え

学力向上会議

〇 委員会活動④
体力テスト週間（６/６～６／１７）
西T（読み聞かせ①・読書）

〇

〇 歯科検診

〇 はやま号

QUアンケート週間
〇

〇 クラブ②

西T（くらしのたしかめ・読書）
〇 幼保小連絡協議会①

〇

〇

〇 職員会議⑤

芸術鑑賞教室
〇 （午前：下学年　午後：上学年）

（委員会・クラブなし）
西T（くらしのたしかめ・読書）

〇

〇 ６年修学旅行 -----

〇 ６年修学旅行

〇 教育講演会(市教員研修）

〇 委員会活動⑤

西T（読み聞かせ②・読書）
〇 学校評議員会①

〇

〇

                令和５年度　　   ６月　　行事・下校時刻・安全パトロール予定表

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                                  　　　                              村山市立西郷小学校

日 曜
給

食

A

B

週
学　校　行　事 １年 ２年 ３年 ４年

1 木 A

５年 ６年
安全パトロール

　　　 当番表

A 2:25 3:10

2:25　一斉下校　相撲発表会準備のため

3 土

2 金

6 火 B

5 月 B

B

2:25 3:25

2:25

4 日

１：５０　一斉下校　学力向上会議のため

8 木 B

佐藤　彩乃7 水

9 金 B 2:25 3:10 髙橋　逞真

11 日

10 土

12 月 A 髙橋　杜樹

13 火 A

14 水 A 髙橋　祐人

15 木 A

土

2:25 3:10

16 金 A 2:25 3:10

18 日

17

⑤板垣　育19 月 B １：５０　一斉下校　職員会議のため

20 火 B

22 木 B

21 水 B 2:25 3:10 板垣　晃雅

23 金 B 2:25 3:10

25 日

24 土

26 月

27 火 A

A

2:25 3:10 大石　珠葵

2:25 3:25

3:102:2529 木 A

28 水 A

30 金 A 2:25 3:10 工藤　大誠

2:25
４：１０

芸術鑑賞教室のため

2:25 3:10

５:00頃

１：５０　一斉下校　職員の研修のため

2:25 3:10

3:10

2:25 3:10

2:25 3:40

2:25 3:10

 

 第２号 令和 5年５月 2９日 
文責：校長 延沢 教之 

収穫が楽しみで最後までがんばれた～３・４年なめこ植菌～ 

 ４月２７日、３・４年生がなめこの
植菌活動を行いました。この活動は、
１６年前から行われている伝統ある
活動です。杉島里やまの会のみなさん
が先生となって、子どもたちに森の大
切さやなめこの菌の打ち方を丁寧に
教えてくださいました。私から、 
「この活動は西郷小ならではの活動
で、他の学校ではなかなかできませ
ん。できることや教えてくれる地域
の方々に感謝して行ってくださ
い。」 い。」と子どもたちに伝えました。子どもたちの感想を紹介します。 

「なめこのたねを１回で穴にたたけたことがあったのでうれしかったです。かな
づちのぼうの遠い所を持ってたたいたら１回でできました。ぼくは４年生なので
学校ではもう体験できないけれどすごく心に残りました。」「ゆうたくんがきんを
植えた木をかついでトラックまで一人で運んでいてすごいなと思いました。」「つ
かれたけれど、秋になめこがとれると思ったら最後までしっかり植えることがで
きました。」「やっているうちに手が痛くなったけれど、せいどうくんが『がんばっ
てもうすぐだよ。』とはげましてくれました。」 
この時の様子は、４月２９日付け山形新聞でも紹介されました。 

 

ＰＴＡ作業ありがとうございました 

４月２２日、１～３年生の保護
者の方の協力を得て、PTA作業が行
われました。校舎北側の雪囲い撤
去、グラウンド脇の側溝の泥や落
ち葉の除去、のびのび広場のネッ
ト張りなど、早朝にもかかわらず
たくさんの方々にお集まりいただ
き、スムーズに作業を進めること
ができました。おかげさまで、子ど
もたちが安心してのびのびと活動
できる環境が整いました。ありが
とうございました。 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上級生がやさしく答えを教えてくれた～１年生となかよし会～ 

５月１２日、１年生となかよし会が
行われました。４月に入学し１か月が
経ちますが、１年生ともっとなかよく
なるために毎年この時期に行われて
います。 
はじめに１年生が自己紹介を行い

ました。１５人全員が自分の好きなも
のと名前をはきはきと発表すること
ができました。 
次に、クイズウオークラリーを行い

ました。学校にまつわるいろいろなク
イズを解きながらグラウンドや庭を
めぐりました。 

他校の６年生と話すことができてうれしかった 

～市陸上競技大会～ 

１年生は、「自己紹介のときどきどき
したけれど、自分の好きなものが言え
ました。」「先生の苦手なものクイズが
楽しかった。」「上級生が優しかった。
クイズの正解を教えてくれた。」と喜
んでいました。中心になって企画して
くれた運営委員会は、「今年のなかよ
し会はスタンプがもらえるところが
工夫されていたし、１年生に『まず答
えてみて』と言ってあげていたので、
西郷小はみんななかよしだなと思い
ました。」と感想を述べてくれました。  

「自分で考えた・進んでできた」コーナーより 

４月号でもお知らせしたように、今年度
は、「自分で考えて」「進んで行動する」こ
とを学校教育目標に掲げています。そのこ
とを子どもたちがより意識して取り組め
るように、校長室前の廊下に「自分で考え
た・進んでできたコーナー」を作り、でき
たことを自分で書いて貼れるようにして
います。 

・ひきざんのひっさんがむずかしかったけれど、がんばってできた。 

・字がきれいになるようにと考えて書いた。 

・１年生の荷物を持ってあげた。 ・１年生となかよくできた。 

・校長先生に元気にあいさつができた。・まのちゃんが算数を進んでしていた。 

・とあちゃんとりんちゃんが進んであいさつをしていた。 

５年男子１００ｍ 第２位  第４位  
５年女子１００ｍ 第４位  第６位  
５年女子８０ｍハードル 第１位 （大会タイ記録） 

                 ※５・６年総合でも１位 
          第２位    

５年男子１０００ｍ 第１位  第５位  
５年女子８００ｍ  第２位  第３位  
６年男子走り高跳び 第４位  
５年女子走り高跳び 第５位  
６年女子走り高跳び 第６位  
男子ジャベリックボール投げ 第２位  
女子ジャベリックボール投げ 第２位  第５位  

前日の壮行式での１～４年生の応援 

５月１８日、楯岡中グラウンドで
４年ぶりに村山市陸上競技大会が行
われ、本校から５．６年生２９名全員
が参加しました。 
他校の児童と本気になって競い合

う姿、互いの成功に拍手したり、「惜
しい！次跳べるよ！」と声を掛け合
ったりする姿が見られ、開催できた
喜びを私自身も感じることができま
した。 

本校の児童は下記のとおり多数の入賞者がでるすばらしい活躍を見せてく
れました。また、多くの児童が自己ベストを更新することができました。応援
もどの学校よりも声が出ていてすばらしかったです。保護者の皆様、応援あり
がとうございました。 
 

六
年 
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す
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ｍ
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ぶ
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と
も
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よ
か
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と
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年
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も
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し
か
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思
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す
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五
年 

児
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め
あ
て
ど
お
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０
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で
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す
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１
０
０
ｍ
で
は
い
っ
し
ょ
う

け
ん
め
い
う
で
を
ふ
っ
て
走

り
ま
し
た
。
応
援
で
は
、
み
ん

な
で
声
を
そ
ろ
え
て
西
郷
の

選
手
を
大
き
な
声
で
応
援
で

き
ま
し
た
。
い
い
大
会
に
な

り
ま
し
た
。 


